

ACCIÓN URGENTE

PRESENTADOS CARGOS CONTRA MIEMBROS DE PARTIDO DE OPOSICIÓN DETENIDOS

Cinco miembros de las juventudes del principal partido de oposición de Camboya y dos de sus responsables se enfrentan a actuaciones judiciales arbitrarias por motivos políticos relacionadas con una manifestación que acabó violentamente el 15 de julio de 2014.

El 15 de julio se produjeron enfrentamientos violentos entre partidarios del Partido de Rescate Nacional de Camboya (CNRP) y agentes de orden público de distrito durante una manifestación para protestar por el cierre del Parque de la Libertad de la capital, Phnom Penh, y pedir el levantamiento de la prohibición de las reuniones pacíficas. Según las autoridades de Camboya, 38 agentes de orden público resultaron heridos, algunos de ellos de gravedad. También resultaron heridos al menos seis partidarios del CNRP.

Siete parlamentarios de este partido y uno de sus responsables de movilización fueron detenidos entre el 15 y el 17 de julio, acusados de provocación, instigar actos de violencia y dirigir un levantamiento. Todos quedaron en libertad bajo fianza tras pasar una semana en la cárcel. Los cargos contra los parlamentarios no prosperaron gracias a su inmunidad parlamentaria. El responsable de movilización, **Oeur Narith**, fue interrogado de nuevo por el tribunal el 13 de agosto.

El jefe de las juventudes del CNRP, **Khin Chamrouen**, fue detenido el 2 de agosto, al igual que los líderes de las juventudes del partido en Phnom Penh, **Neang Sokhun** y **San Kimheng**. Han sido acusados de unirse a un "levantamiento" y otros delitos y están en prisión preventiva en la cárcel de Prey Sar CC1 de Phnom Penh, sin posibilidad de libertad bajo fianza. Su recurso contra la denegación de la libertad bajo fianza se verá el 22 de agosto. Hacia el 13 de agosto, otros tres miembros del CNRP fueron citados para interrogarlos en relación con los sucesos del 15 de julio: **San Seyhak** y **Tep Narin**, miembros de las juventudes del partido, y un responsable del partido, **Meach Sovannara**.

Amnistía Internacional considera que las actuaciones judiciales son arbitrarias, tienen motivos políticos y están concebidas para silenciar la disidencia, violando los derechos a la libertad de expresión y de reunión pacífica y a no ser detenido arbitrariamente.

Escriban inmediatamente, en jemer, en inglés, en francés o en su propio idioma:

- pidiendo a las autoridades que garanticen que los siete miembros del CNRP que se enfrentan a actuaciones judiciales son tratados con arreglo a las leyes y normas internacionales de derechos humanos, incluido el derecho a no ser detenido arbitrariamente y a ser juzgados con garantías;
- exigiendo que las personas que están en prisión preventiva queden en libertad bajo fianza tras una vista justa, salvo que las autoridades puedan demostrar convincentemente que no pueden utilizar una medida menos restrictiva para conseguir un fin legítimo;
- instando a las autoridades a garantizar la independencia de los tribunales y a dejar de usarlos con fines políticos.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 26 de septiembre de 2014 A:

Ministro del Interior y Viceprimer Ministro

Minister of Interior and Deputy Prime

Minister

Sar Kheng

75 Norodom Blvd.

Khan Chamkarmon

Phnom Penh, Camboya

Fax: + 855 23 426 585

Tratamiento: Your Excellency /

Excelencia

Ministro de Justicia

Minister of Justice

Ang Vong Vathana

No 240 Sothea St 3

Phnom Penh, Camboya

Fax: + 855 23 364119

Correo-e: moj@cambodia.gov.kh

Tratamiento: Your Excellency /

Excelencia

Copia a:

Ministro de Asuntos Exteriores y

Cooperación Internacional

Minister of Foreign Affairs and

International Cooperation

Hor Nam Hong

No 3 Samdech Hun Sen Street

Khan Chamcar Mon

Phnom Penh, Camboya

Fax: + 855 23 216 141

Tratamiento: Your Excellency /

Excelencia

Envíen también copias a la representación diplomática de Camboya acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada.

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**



ACCIÓN URGENTE

PRESENTADOS CARGOS CONTRA MIEMBROS DE PARTIDO DE OPOSICIÓN DETENIDOS

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Estas detenciones y citaciones se han producido mientras el Partido del Pueblo Camboyano, en el poder, negociaba con el CNRP un acuerdo político que zanjara la disputa que desde hace un año mantenían por el resultado de las elecciones a la Asamblea Nacional de julio de 2013. El 22 de julio de 2014 se llegó por fin a un acuerdo, y ese mismo día los ocho miembros del CNRP detenidos una semana antes quedaron en libertad bajo fianza.

Amnistía Internacional considera que las acciones judiciales son arbitrarias, tienen motivos políticos y están concebidas para silenciar la disidencia, violando sus derechos a la libertad de expresión y reunión pacífica, así como a no ser detenidos arbitrariamente. Los cargos de dirigir un "levantamiento" o participar en él, penados con hasta 30 años de cárcel, parecen especialmente exagerados y apoyan esta conclusión. El sistema judicial de Camboya no es independiente y son habituales las detenciones y las actuaciones judiciales por motivos políticos. También es habitual que se ignoren las garantías judiciales.

El CNRP había celebrado una serie de manifestaciones multitudinarias mayoritariamente pacíficas en Phnom Penh y en todo el país desde las polémicas elecciones generales del 28 de julio de 2013. El partido se negó a ocupar sus escaños en la Asamblea Nacional, alegando irregularidades electorales generalizadas y exigiendo una investigación independiente sobre la jornada electoral. Tras el acuerdo alcanzado el 22 de julio, los parlamentarios del CNRP han ocupado sus escaños en la Asamblea Nacional.

En diciembre de 2013, los trabajadores del sector textil, en huelga para lograr un aumento del salario mínimo, coincidieron con las manifestaciones del CNRP en protesta por el resultado de las elecciones generales. Estas manifestaciones tuvieron una magnitud sin precedentes en Camboya. Pero a partir del 2 de enero de 2014, y durante tres días, las autoridades hicieron un uso innecesario y excesivo de la fuerza que vulneró las leyes y normas internacionales de derechos humanos sobre el uso de la fuerza y de las armas de fuego para terminar con la huelga y con las concentraciones de protesta de la oposición, mayoritariamente pacíficas.

El 3 de enero murieron a disparos al menos cuatro personas, un muchacho de 16 años desapareció, se teme que muerto, y decenas de personas más resultaron heridas, tras disparar las fuerzas de seguridad con munición real contra los trabajadores del sector textil y otras personas en una reunión que degeneró en violencia en el distrito de Pur Senchey de Phnom Penh. Decenas de personas fueron hospitalizadas, muchas con heridas de bala. Entre las víctimas había varios jóvenes, y los disparos y los golpes provocaron hemorragias cerebrales, lesiones oculares con probable ceguera, extremidades rotas, heridas abdominales y roturas intestinales.

En la represión, el 4 de enero la policía y los gendarmes observaron, al igual que helicópteros del ejército que sobrevolaban la zona, cómo decenas de hombres armados con porras y barras metálicas, algunos vestidos de civil con pañuelos rojos, y otros identificados como agentes de orden público del distrito de Daun Penh de la capital, asaltaban el Parque de la Libertad para disolver una concentración totalmente pacífica del CNRP que se estaba celebrando en esos momentos. Ese día, las autoridades trataron de hecho de suspender indefinidamente el derecho humano y constitucional a la reunión pacífica anunciando la prohibición de todas las reuniones en Phnom Penh.

Si bien las autoridades de Camboya afirmaron que se abriría una investigación sobre los episodios de violencia, no ha habido más información ni se han exigido responsabilidades respecto al uso innecesario o excesivo de la fuerza contra los manifestantes en los últimos meses.

Nombre: Oeur Narith, Khin Chamrouen, Neang Sokhun, San Kimheng, San Seyhak, Tep Narin, Meach Sovannara

Sexo: hombres

AU: 204/14 Índice: ASA 23/007/2014 Fecha de emisión: 15 de agosto de 2014

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**

